Frau Bürgermeisterin Dr. Bettina Warnecke Rathaus der Gartenstadt Haan

Haan, den 16.03.2020

nachrichtlich:

an die Fraktionen und die fraktionslosen Stadtverordneten im Rat

Bürgerantrag:

Vorläufige Aussetzung der Straßenerschließungs- und Ausbaumaßnahmen in der Gartenstadt Haan

Antragsteller: Bürgerinitiative Straßenbaubeiträge (BIS)

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin Dr. Warnecke,

wir bitten Sie, unseren o.a. Bürgerantrag auf die nächste Sitzung des Rats zu setzen:

Die Bürgerinitiative Straßenbaubeiträge bittet den Rat zu beschließen, dass vorläufig alle Straßenerschließungs- und Ausbaumaßnahmen in der Gartenstadt ausgesetzt werden.

Begründung:

Der Landtag hat 2019 beschlossen, die Eigentümer bei den Straßenausbaukosten zu entlasten. Wie dies genau für die Kommunen und den Einzelnen aussieht, ist derzeit unklar, außer einem pauschalen Hinweis, dass für das ganze Land ein Fördervolumen von 65 Millionen EURO zur Entlastung vorgesehen ist. Es fehlen auch die vorgeschriebenen Abschätzungen, welche zusätzlichen Kosten durch die Neuregelungen auf die Kommunen zukommen und wer sie bezahlen soll.

Erst wenn Klarheit herrscht, was die Gartenstadt an Fördermittel erwarten kann und welche Kosten diese Neuregelungen verursachen, sollten die Prozentsätze jeweils bei der Erschließungs- und der Ausbaubeitragssatzung neu bewertet und ggf. angepasst werden, da sich vor allem die Diskrepanz zwischen diesen beiden Satzungen weiter unzumutbar zulasten der von den Erschließungs- und Ausbaumaßnahmen betroffenen Bürgerinnen und Bürgern verschärfen wird. Immerhin sind davon 22 Straßen in Haan betroffen!

Wir verweisen im Einzelnen auf unser Konzept (s. Anlage).

Möglicherweise müsste die Prioritätenliste der sanierungsbedürftigen Straßen überdacht werden.

Erst wenn Klarheit und Transparenz herrschen und die betroffenen Bürgerinnen und Bürger im Vorfeld der politischen Entscheidungsprozesse und letztendlich bei den geplanten Maßnahmen möglichst einvernehmlich beteiligt wurden, sollten die Erschließungs- und Ausbaumaßnahmen wieder aufgenommen werden.

Dr. Helmut Weber Sprecher der BIS